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Перед началом призыва в 
Общественной палате Ор-
ловской области открылась 
«горячая линия», посвящен-
ная защите прав призывни-
ков. 29 сентября в рамках 
работы линии за «круглым 
столом» собрались  пред-
ставители органов власти, 
военных комиссариатов, во-
енной прокуратуры, обще-
ственных организаций, что-
бы понять, какие проблемы 
волнуют призывников, их 
родителей, родственников, 
и ответить на вопросы, воз-
никающие у жителей 
Орловщины в связи с нача-
лом призыва. 

Одним из первых на «го-
рячую линию» поступил воп-
рос, заданный семьей Шу-
маковых из Орла и беспоко-
ящий многих призывников и 
родителей: «Ходят слухи, 

что будет увеличен срок 

службы. Дайте, пожалуй-

ста, авторитетное разъ-

яснение». 
Заместитель военного 

комиссара Орловской об-

ласти по призыву Андрей 

Юрьевич Бояров   назвал 
подобные слухи беспочвен-
ными. «Нам известно, что в 
последнее время распро-
страняются слухи об увели-
чении срока службы до двух 
лет семи месяцев. Скажу 
сразу: это нереально, — про-
комментировал свой ответ 
Андрей Юрьевич. —  А вооб-
ще на этот вопрос ответил 
Председатель Правитель-
ства РФ в одном из своих 
выступлений. Владимир 
Владимирович Путин четко 
заявил, что в ближайшее 
время сроки службы в армии 
по призыву увеличены не бу-
дут».

Одним из наиболее часто 
задаваемых был  вопрос о 

социальных гарантиях 

для семей военнослужа-

щих. Так, жительница Мцен-
ска Татьяна, жена военно-
служащего срочной службы, 
ожидающая ребенка, поин-
тересовалась, какие льготы 
и выплаты гарантирует ей 
государство. 

На вопрос ответил по-

мощник военного проку-

рора Брянского гарнизо-

на Игорь Николаевич Кон-

дратенко:

— Здесь все зависит от 
того, когда был призван во-
еннослужащий, — пояснил 
И.Н. Кондратенко.  — Как 
известно, в связи с отменой 
с 1 января 2008 года отсро-
чек от призыва на основа-
нии беременности жены во-
еннослужащего или рожде-
ния в его семье ребенка был 
принят закон о выплате по-
собий. В том случае если 
военнослужащий был при-
зван весной этого года, его 
семье должны выплатить 
единовременное пособие в 
размере 14 тысяч рублей и 
затем — по шесть тысяч 
ежемесячно. Все остальные 
льготы отменены.

Множество звонков посту-
пило от призывников. Так, 
студенты аграрного универ-
ситета обратились с такими 
вопросами: «Скоро слу-

жить. Страшновато. Все 

боятся дедовщины. Сколь-

ко платят простому солда-

ту? Разрешают ли пользо-

ваться мобильными теле-

фонами? Если будут про-

блемы в армии, к кому ре-

ально можно обратить-

ся?».

Отвечая на эти вопросы, 
И.Н. Кондратенко пояс-
нил:

— Военнослужащим пла-
тят немного — в пределах 
500 рублей. Но при этом на-
до учитывать, что солдат на-

ходится на полном госу-
дарственном обеспечении. 
Что касается мобильной 
связи, то во многих частях 
пользоваться сотовыми те-
лефонами запрещено — это 
связано прежде всего с воп-
росами безопасности. Од-
нако, как правило, есть го-
родской телефон, да и в 
увольнении солдат может 
пользоваться мобильной 
связью. Теперь о проблеме 
неуставных отношений. Ес-
ли они имеют место, надо 
обязательно обращаться в 
военную прокуратуру. В каж-
дой части имеется телефон 
доверия, по которому мож-
но позвонить и сообщить об 
этом сотрудникам прокура-
туры. В качестве примера 
могу привести случай из 
собственной практики. В 
конце прошлого года из во-
инской части в Думчино в 
прокуратуру Брянского гар-
низона позвонил солдат и 
сообщил о факте неустав-
ных отношений. Я  выезжал 
на место для проверки. В 
результате парня перевели 
в другую воинскую часть, а 
того негодяя, который над 
ним издевался, привлекли к 
уголовной ответственности 
по пяти эпизодам.

— Где в Орле можно 

пройти альтернативную 

гражданскую службу? — 
задал вопрос призывник Се-

мен Титов, житель област-
ного центра.

Ответ на него дал 
А.Ю. Бояров:

— Место прохождения аль-
тернативной гражданской 
службы определяется в соот-
ветствии с принципом экстер-
риториальности: призывник 
не может проходить АГС по 
месту жительства. При этом, 
где именно будет служить мо-
лодой человек, определяют 
службы занятости. А местные 
военкоматы только контроли-
руют прохождение службы. 
Насколько мне известно, в 
данное время в Орле альтер-
нативную гражданскую служ-
бу не проходит никто. 

— Мне очень понрави-

лось, что проводы моего 

внука в армию проходили 

в торжественной обста-

новке в военно-истори-

ческом музее, — расска-
зал позвонивший на теле-
фон «горячей линии» вете-
ран труда П.П. Ивлев из Ор-
ла. — Сейчас он пишет 

письма, в целом доволен. 

Надо в СМИ больше да-

вать примеров того, как 

служат орловцы. 
Такую же точку зрения 

разделяет и семья потом-
ственных военных Петро-
вых: «Почему мало поло-

жительных материалов в 

СМИ про армию? Критики 

звучит больше. А ведь 

примеров достойного 

служения Отечеству мно-

го. Надо пропагандиро-

вать службу в армии. Про-

сим обратить на это вни-

мание».

— Вопрос отношения к 
армии — это действительно 
вопрос пропаганды, — от-
метил председатель сове-

та Общественной палаты 

Сергей Александрович 

Мальфанов. — И у меня 
есть предложение к пред-
ставителям военкоматов, 
которые сегодня здесь при-
сутствуют: давайте соберем 
информацию о том, где слу-
жат наши ребята, обратим-
ся к родителям, чтобы они 
через СМИ рассказали 
общественнос ти о службе 
своих сыновей. Ведь орлов-
цы всегда были одними из 
самых надежных, стойких, 
неизбалованных ребят, всег-
да пользовались уважением 
и у товарищей по службе, и у 
офицеров.

— Это действительно так, 
— поддержала С.А. Маль-
фанова председатель 

ОРОО «Совет солдатских 

матерей» В.В. Старовой-

това. — Наша делегация 
была на присяге в воинской 
части Солнечногорска, где 
служат несколько орловских 
ребят. И мы были очень гор-
ды за своих земляков: на 
плацу они показали такое 
мастерство, какого нельзя 
добиться всего лишь за ме-

сяц службы — такими под-
готовленными они пришли в 
армию. А со всем недавно я 
услышала, как отзывался об 
орловцах, участвовавших в 
боевых действиях в Цхинва-
ле, командир той части, где 
они служили. Так вот он ска-
зал: «С такими ребятами я 
бы пошел в огонь и в воду!».

Участники «круглого сто-
ла» приняли решение более 
активно сотрудничать со 
средствами массовой ин-
формации, чтобы как можно 
подробнее освещать не толь-
ко проблемы, существующие 
сегодня в российской армии, 
но и те положительные сто-
роны армейской службы, ко-
торых тоже немало.

Еще один звонок касался 
условий прохождения 
службы. М.П. Пастухова, 
бабушка солдата, обрати-
лась к общественности с 
предложением посмотреть, 
как служат наши ребята, чем 
их кормят, как они обеспече-
ны обмундированием, чем 
лечат в медсанчасти,  и на-
чать с воинских частей Ор-
ла. 

Инициативу Марии Пав-
ловны поддержали все 
участ ники «круглого стола» 
— уже в октябре представи-
тели Общественной палаты, 
военной прокуратуры и Со-
вета солдатских матерей 
проведут совместный об-
щественный рейд по орлов-
ским воинским частям.

— Сегодня гражданское 
общество должно взаимо-
действовать с государством в 
деле обеспечения нацио-
нальной безопасности Рос-
сии, — сказал, подводя итоги 
работы «круглого стола», 
С.А. Мальфанов. — А для это-
го необходимо улучшать ма-
териальное обеспечение Во-
оруженных сил, социально 
поддерживать семьи военно-
служащих, устранять имею-
щиеся проблемы, формиро-
вать в обществе положитель-
ный имидж армии. Тут есть 
над чем задуматься и госу-
дарству, и обществу, ведь мы 
все заинтересованы в том, 
чтобы служить в армию шли 
сильные, здоровые, хорошо 
подготовленные призывники, 
желающие и умеющие защи-
щать свою страну, свои 
семьи, своих детей.

Татьяна ФИЛЁВА.

Осенний призыв: вопросы и ответы
1 октября в Орловской области начался 

осенний призыв на военную службу. 

Призывная кампания традиционно 

вызывает повышенный общественный 

интерес, а этой осенью — особенно: число 

новобранцев по сравнению с весенним 

призывом увеличивается почти вдвое, что 

связано с сокращением срока военной 

службы с двух лет до года. 

По информации Международ-
ной сети органов по безопасности 
пищевых продуктов (ИНФОСАН), 
на 21 сентября более 12 тысяч де-
тей были госпитализированы, из 
них более 100 находились в крити-
ческом состоянии.  Все они по-
требляли молочные смеси китай-
ского производства, содержащие 
меламин. Это ядовитое вещество 
было также найдено в заморожен-
ном йогурте, в консервированном 
кофейном напитке. По данным 
ИНФОСАН, это опасное вещество 
может приводить к образованию в 
почечных трубочках нераствори-
мых кристаллов, в результате чего 
происходит нарушение функции 
почек.

Цинизм тех, кто скомандовал 
добавить  меламин, вообще-то 
применяющийся в производстве 
пластмасс, в сырое молоко, чтобы 
искусственно повысить уровень 
белка, потрясает. 

Был обнаружен запрещенный 
меламин в пищевых продуктах ки-
тайского производства и на тер-
ритории России — в Хабаровске, 
находящемся рядом с Поднебес-
ной. 

Руководитель Федеральной 
службы по надзору в сфере защи-
ты прав потребителей и благопо-
лучия человека (Роспотребнадзо-
ра), главный санитарный врач Рос-
сии Геннадий Онищенко запретил 
с 30 сентября ввоз всех продуктов 
из Китая, в составе которых есть 
молоко. Это и кондитерские, и мо-
лочные изделия,  и детские мо-
лочные смеси. Г. Онищенко утвер-
дил методику, по которой специа-
листы Роспотребнадзора должны 
проверять наличие меламина в 
продуктах. В разных регионах Рос-
сии, начиная с Дальнего Востока, 
начались проверки торговых пред-
приятий.

В минувший четверг начались 

они и в нашем регионе.  Накануне 
в управление Роспотребнадзора 
по Орловской области поступил 
«черный список» на восьми листах 
из Федеральной службы по надзо-
ру в сфере защиты прав потреби-
телей и благополучия человека. В 
нем, начиная с конфет под назва-
нием «Белый кролик», длинный 
перечень кондитерской, молочной 
продукции, детских молочных 
смесей, в которых обнаружено су-
хое молоко китайского производ-
ства с ядовитым меламином.  Пе-
ред экспертами управления Рос-
потребнадзора по Орловской об-
ласти была поставлена задача  
проверить, не продаются ли у нас 
такие  продукты.

В четверг эксперты  управле-
ния этой федеральной службы по 
Орловской области побывали с 
внеплановой проверкой на опто-
вых складах крупных торговых се-

тей: в распределительном центре 
Орловского филиала краснодар-
ского ЗАО «Тандер», в ЗАО «Кор-
порация ГРИНН», ООО «Август-
91», ЗАО «Паллада-Торг»,  ООО 
«Атолл-Центр», ООО «Юнмарт».

Вместе с ведущим специалис-
том, экспертом по санитарному 
надзору   А.А. Жидовым, которому 
было дано распоряжение провес-
ти проверку в распределительном 
центре Орловского филиала ЗАО 
«Тандер» (это сеть магазинов 
«Магнит»),  в  социально важный 
рейд отправилась и группа журна-
листов областных СМИ. 

Продукты с этого огромного 
оптового склада поступают в ма-
газины девяти областей, включая 
Орловскую. Представитель руко-
водства Орловского филиала ЗАО 
«Тандер» сразу заявил, что пище-
вых продуктов китайского произ-
водства здесь нет. «Тем не менее я 

должен в этом убедиться», — на-
стойчиво ответил А.А. Жидов. 
Старший товаровед принесла ему 
распечатку с перечнем  находя-
щихся здесь кондитерских, мо-
лочных изделий, детских молоч-
ных смесей.  При нас эксперт Рос-
потребнадзора А.А. Жидов (на 
снимке) сверил этот перечень с 
«черным списком». Слава богу, 
совпадений не было найдено.  А 
вот в складские помещения, куда 
дальше отправился эксперт, нас, 
журналистов, не пустили. Частная 
собственность, краснодарское ру-
ководство фирмы не дало согла-
сия на присутствие журналистов, 
объяснила нам юрист.

Как нам сообщила на следую-
щий день начальник отдела сани-
тарного надзора управления Рос-
потребнадзора по Орловской об-
ласти И.Н. Фролова, запрещенной 
продукции китайского производ-
ства, перечисленной в  списке 
Рос потребнадзора, на оптовых 
складах проверенных крупных 
торговых сетей в Орле нет. 

Однако на двух торговых пред-
приятиях были выявлены неболь-
шие партии пищевой продукции  
производства  КНР, содержащие 
сухое молоко. В «черном списке» 
эти изделия не значатся. Реализа-
ция этой продукции, как нам ска-
зала И.Н. Фролова, была приоста-
новлена — до момента, когда ста-
нут известны результаты лабора-
торного исследования (ее образ-
цы будут  отправлены в лаборато-
рию Роспотребнадзора в Моск-
ву).

Главным санитарным врачом 

Орловской области Г.Л. Захарчен-
ко 3 октября было подписано по-
становление № 4 «О пищевых про-
дуктах, содержащих меламин». 
Юридическим лицам и индивиду-
альным предпринимателям, кото-
рые занимаются оборотом пище-
вых продуктов, предписано пре-
кратить торговлю продуктами, 
указанными в «черном списке» 
Рос потребнадзора (этот список 
есть на сайте Роспотребнадора). 
Этим постановлением им реко-
мендовано также  исключить из 
торгового оборота пищевую про-
дукцию производства КНР, содер-
жащую молоко, в том числе сухое, 
до особого распоряжения главно-
го санитарного врача России. 
Юридическим лицам и предпри-
нимателям, которые осуществ-
ляют производство пищевых про-
дуктов на территории нашей обла-
сти, также рекомендовано исклю-
чить сухое молоко из Поднебес-
ной.

 Конечно, Орловская область не 
входит в так называемую группу 
риска. Тем не менее эксперты уп-
равления Роспотребнадзора по 
Орловской области советуют ор-
ловцам больше обращать внима-
ния на покупаемые продукты. На 
банках, коробках должна быть 
обязательно напечатана  инфор-
мация о стране-производителе, 
составе продукта. Не поленитесь 
все это внимательно прочитать. И 
лучше вообще не покупать ника-
ких продуктов питания в местах 
несанкционированной торговли.

Л. ОРЛОВА.
Фото  Сергея МОКРОУСОВА. 

Продуктов из «чёрного списка»
в нашей области нет

АКТУАЛЬНО

На прошлой неделе во многих странах мира, 

в том числе в России, с тревогой 

обсуждалась еще одна тема, кроме борьбы с 

финансовым кризисом: молочный скандал 

в Китае. Детскими молочными смесями, 

содержащими ядовитый меламин, в КНР 

отравились около 50 тысяч детей. 

Утвержден  
состав комиссии

Указом губернатора об-
ласти № 285 от 17.09.2008 
г. утвержден состав комис-
сии по реализации адми-
нистративной реформы в 
Орловской области. 

Комиссию возглавил гу-
бернатор Е.С.Строев.

Указ Губернатора обла-
сти № 159 от 13.07.2006 г. 
признан утратившим силу.

О реестре 
государственных 

услуг
Постановлением колле-

гии области № 290 от 
10.09.2008 г. утверждены: 
положение о порядке фор-
мирования, ведения и ис-
пользования реестра госу-
дарственных услуг, предо-
ставляемых органами ис-
полнительной власти обла-
сти, форма указанного рее-
стра, форма реестра госу-
дарственных функций и ус-
луг исполнительного орга-
на государственной власти 
области.

Руководителям органов 
исполнительной власти да-
но указание ускорить раз-
работку и утверждение ад-
министративных регламен-
тов исполнения государст-
венных функций (предо-
ставления государственных 
услуг), подготовить и пред-
ставить в аппарат губерна-
тора и коллегии области ре-
естр государственных функ-
ций и услуг исполнительно-
го органа государственной 
власти.

Аппарату губернатора и 
коллегии области поручено 
осуществить формирова-
ние единого реестра госу-
дарственных услуг, предо-
ставляемых органами ис-
полнительной власти, и 
представить его на рас-
смотрение коллегии обла-
сти.

Департаменту экономи-
ческой политики — опера-
тору государственной спе-
циализированной инфор-
мационной системы «Пор-
тал Орловской области — 
публичный информацион-
ный центр» дано указание 
подготовить условия для 
дальнейшего оперативного 
размещения в системе рее-
стра государственных ус-
луг, предоставляемых орга-
нами исполнительной вла-
сти, и обеспечения доступа 
к данному реестру из ин-
формационно-коммуника-
ционных сетей общего 
пользования.

Внесены  
изменения

Указом губернатора об-
ласти № 283 от 15.09.2008 г. 
внесены изменения в Указ 
№ 135 от 8.08.2003 г. «О со-
здании координационного 
совета Орловской области 
по промышленной, научно-
технической и инновацион-
ной политике».

* * *
Постановлением колле-

гии области № 289 от 
10.09.2008 г. внесены изме-
нения в постановление кол-
легии области № 93 от 
27.04.2007 г. «Об установ-
лении порядка организации 
деятельности ярмарок на 
территории области».

О строительстве 
автомобильной  

дороги
Распоряжением колле-

гии области № 311-р от 
15.09.2008 г. областному 
государственному учреж-
дению «Орелгосзаказчик» 
поручено выступить заказ-
чиком по разработке проек-
тно-сметной документации 
на строительство автомо-
бильной дороги Русский 
Брод — Красная Заря в 
Верховском и Краснозо-
ренском районах. 

Утверждены основные 
технико-экономические по-
казатели объекта.

Подрядная организация 
по осуществлению проект-
ных работ будет определе-
на по результатам конкурс-
ных торгов.

ОФИЦИАЛЬНО

Россия войдёт 
в пятёрку лидеров

Правительство одобрило 

подготовленную Минэкономразвития 

амбициозную концепцию социально-

экономического развития страны 

до 2020 года.

Планируется, что к 2015 — 2020 годам 
Россия войдёт в пятёрку стран-лидеров по 
объёму ВВП. При этом внутренний валовой 
продукт на душу населения увеличится с 
13,9 до 30 тысяч долларов, а средняя зара-
ботная плата в стране будет не меньше 2,7 
тысячи долларов. 

Примерно в три — пять раз повысится 
производительность труда. На 40 процентов 
снизится энергоёмкость экономики. 

При кризисе 
дискуссии неуместны 

Госдума в экстренном порядке 

скорректировала рабочий график, 

дав зелёный свет для прохождения 

антикризисных законопроектов.

Речь идёт о двух законопроектах, кото-
рые были в срочном порядке подготовлены 
депутатами фракции «Единая Россия» по 
предложению премьер-министра Владими-
ра Путина. Первый из них — «О дополни-
тельных мерах по поддержке финансовой 
системы РФ» — предусматривает, что Внеш-
экономбанк вправе предоставлять органи-
зациям, в том числе и банкам, кредиты и 
займы в иностранной валюте, если они 
предназначены для погашения и обслужи-
вания иностранных кредитов и займов, по-
лученных до 25 сентября 2008 года. Но при 
этом общая сумма кредитов Внешэконо-
мбанка по состоянию на 31 декабря 2009 го-
да не должна превышать 50 млрд. долла-
ров. 

Второй законопроект в основном касает-
ся Центробанка. Так, в целях стимулирова-
ния сделок на межбанковском рынке пред-
лагается предоставить Банку России право 
заключать с кредитными организациями со-
глашения, предусматривающие компенса-
цию Центробанком этим кредитным органи-
зациям части убытков, полученных при кре-
дитовании на межбанковском  рынке, если у 
их контрагентов будет отзываться банков-
ская лицензия в период действия закона.

В депутатской среде, основу которой со-
ставляет фракция «Единой России», преоб-
ладает настрой принять антикризисный па-
кет без затяжных дискуссий. Упущенное 
время может дорого обойтись. 

 Производство 
плюс наука

В ходе недавнего визита 

в Пензенскую область вице-премьер 

Правительства РФ Сергей Иванов 

отметил, что государство будет 

оказывать поддержку таким 

высокотехнологичным отраслям, как 

авиакосмическая промышленность, 

судостроение и атомная 

промышленность.

— Мы по-прежнему будем всемерно со-
действовать диверсификационным процес-
сам в экономике, активно решать инфра-
структурные проблемы. Правительство бу-
дет поддерживать высокотехнологичные от-
расли. Другого пути, если мы хотим остать-
ся конкурентоспособными, у нас нет, — за-
явил Сергей Иванов. 

Для развития частно-государственного 
партнёрства предприятия будут вовлекать-
ся в федеральные целевые программы, а 
также мероприятия, проводимые за счёт 
средств созданных в стране институтов раз-
вития. При этом главным критерием оказа-
ния господдержки должна стать инноваци-
онная составляющая, отметил С. Иванов. 

Ещё очень важный момент, на который 
обратил внимание вице-премьер, — необ-
ходимость сокращения пути от возникнове-
ния научной идеи до выпуска конкретного 
продукта. К сожалению, это звено в нашей 
экономике пока выпадает. «У нас много хо-
роших изобретений и мало конкурентоспо-
собных производств, основанных на разви-
тии этих идей. Нужно усилить работу по 
дальнейшему сближению науки и производ-
ства», — сказал Сергей Иванов.

Путешествие 
из Петербурга 
в Финляндию 

с ветерком
ОАО «Российские железные дороги» и 

Федеральное агентство 

железнодорожного транспорта 

подписали первое инвестиционное 

соглашение. Речь идёт о повышении 

пропускной способности на Дальнем 

Востоке и организации скоростного 

пассажирского движения от Санкт-

Петербурга до Финляндии. 

На реализацию этих проектов 

из Инвестфонда будет выделено 

45,5 млрд. рублей. 

Сейчас уделяется особое внимание раз-
витию Дальнего Востока, строительству 
терминалов в крупных портах региона — Ва-
нино, Советская Гавань. Например, реконст-
рукция участка «Оунэ — Высокогорная» по-
зволит к 2020 году повысить объём грузовых 
перевозок более чем в 4,5 раза — до 60 мил-
лионов тонн в год. 

Что касается скоростной линии между 
С.-Петербургом и столицей Финляндии, то 
это направление очень востребовано. По 
прогнозам экспертов, в 2015 году им будут 
пользоваться около 500 тысяч человек в год. 
Участники проекта надеются сделать путе-
шествие из Петербурга в Финляндию быст-
рым и комфортным. Время в пути сократит-
ся с шести до трёх с половиной часов.  

По материалам деловой прессы.


